
 

113年第 1 次委員會會議  

會 議 記 錄 
 

時間：04 月 10 日（三） 11：00-16：00 

地點： 

主席：葉律松理事長 

參加人員： 

事務發展委員會：工研院量測梁瑋耘副理事長、科綠黃建誠副理事長、台灣昕諾

飛林敬峰經理、學力創意劉訓銘執行長、和欣光通葉妤蓁經理(李紫雯

經理代理) 

標準規範委員會：工研院量測梁瑋耘副理事長、科綠黃建誠副理事長、太極光丁

楷蔆常務監事、台灣昕諾飛林敬峰經理、工研院綠能所黃祺峻副組長、

中國電器曾煥賜協理、和欣光通葉妤蓁經理(李紫雯經理代理) 

綠電應用推動委員會：工研院綠能所黃祺峻副組長、科綠黃建誠副理事長、太極

光丁楷蔆常務監事、台灣昕諾飛林敬峰經理、和欣光通葉妤蓁經理(李

紫雯經理代理) 

大健康委員會：工研院綠能所黃祺峻副組長、科綠黃建誠副理事長、太極光丁楷

蔆常務監事、台灣昕諾飛林敬峰經理、和欣光通葉妤蓁經理(李紫雯經

理代理) 

會務人員：陳珮瑄專員、詹靜怡專員 

 

壹、 理事長致詞： 

依據產業發展及全球趨勢成立本屆四個委員會，以 ESG 作為聯盟運作的最

高宗旨。 

目前台灣的綠電政策尚缺法規，結合聯盟本身優勢工研院綠能所、量測中

心，成立規範標準委員會、綠電應用推動委員會。有鑑於智慧控制及醫療長

照的商機，加上人因照明、AI 運用的趨勢，成立大健康委員會。 



 

希望以聯盟作為一個團體，能接軌產業發展及擴展市場。結合產官學推動

ESG、節能減碳協助產業與廠商企轉，引進相關國外法規並推動國內標準，

讓參加聯盟的廠商能共利互益，並提升聯盟的整體能量。 

 

貳、 交流：  

1.科綠黃建誠副理事長：拜會其他公協會增進交流、媒合商機，聯盟秘書處作

為協作及窗口，健全事務發展委員會的功能。 

2.工研院量測梁瑋耘副理事長：拜會公協會、公部門即是尋求商機，尋求會員

廠商的共同利益、交集面。而商品需成熟進而有利可圖即可販售，就需要標

準規範，消費者才能依循購買，尤其是現下的能源、管控方面。 

3.學力創意劉訓銘執行長：首先聯盟整體運作總有無力(利)感，其次是聯盟

發展的方向、定位，但關鍵是如何執行及運作。建議公協會合作以創造有利

可圖的誘因為前提，能拜會有預算或有補助款的公部門，有效結合會員廠

商各自的優點以獲取商機。 

4.中國電器曾煥賜協理：中國電器主要是作傳統照明，搭配目前節能、節電的

趨勢，要提供越好的產品給消費者，在照明標準上就不能只是關注效度。不

同場域有不同的照明需求，需要不同的標準檢測。 

5.台灣昕諾飛林敬峰經理：有鑑於聯盟的知名度不高，推動法規著實不易。建

議先確定所要訂立的法規面向，或以現有法規研討是否增修。台灣昕諾飛

亞太區也能適度提供相關資訊，當然若牽涉智慧財產權則否。 

6.工研院綠能所黃祺峻副組長：低壓直流可以市場為導向推動，透過公協會

立場推動。因牽涉的公部門較多，目前尚無一個整合跨領域溝通部門，提供

資料協助聯盟提出方案。 

7.太極光丁楷蔆常務監事：建議以聯盟名義爭取計畫，以近期農業署的生態

計畫為例，可由理事長整合各家會員廠商的優勢，並由大廠商作為該計劃

的領頭羊。碳權、淨零減碳方面，可以採取統包的概念讓各會員廠商發揮所

長以互利共益。 



 

 

參、 决議事項： 

1.事務發展委員會：主委—科綠黃建誠副理事長、副主委—學力創意劉訓銘

執行長、副主委—葉律松理事長。 

2.標準規範委員會：主委—工研院量測梁瑋耘副理事長、副主委—工研院綠

能所黃祺峻副組長、副主委—中國電器曾煥賜協理、副主委—台灣昕諾飛

林敬峰經理。 

3.綠電應用推動委員會：主委—太極光丁楷蔆常務監事、副主委—科綠黃建

誠副理事長、副主委—葉律松理事長。 

4.大健康委員會：主委—葉律松理事長、副主委—工研院綠能所黃祺峻副組

長、副主委—全日裕盧美蓉經理。 

 

肆、 臨時動議：無。 

 

伍、 簽到：(如圖) 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 



 

 



 

  



 

 


